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“我们公务员平均每人只加入4
个群？可我手机里现在的微信群都
超过100个了。”听闻调查结果，小张
如是说道。小张从事共青团工作已
经七八年，平时活动多、项目多、事情
多，自从有了微信建立起微信群后，
他手机中的微信群与日俱增：部门
群、工作群、项目群、打球群、同学聚
会群，每个群的人数，少则五六人，多
则几十上百人。其中一个新媒体联
盟群，人数达到了295人，有时因为
开会错过了一二小时，打开微信群就
是几十、上百条新信息。昨日，他认
真数了数自己所在的微信群，居然有

153个。“不过很多是因为一个项目
建起来的群，项目活动结束后也就没
声了，僵尸群数量应该有60%。”

虽然小张拥有众多微信群，最活
跃的无疑是工作群和好友群。小张
负责学生工作，学联的微信平台也由
他负责，前阵子微信平台主推“歌声
穿越70年”、“教师节”等内容，每个
项目他都会拉起一个微信群，直接在
群里策划、协调文案、美工，同时还会
请一些“外脑”入群，和群里大学生面
对面地交流。

“说实话，拉一个微信群直接和
相关人员沟通，的确能提高工作效

率。”当然，深夜十一点还在群里你一
言我一语讨论工作的情况也时有发
生，不过小张心态不错，他觉得，工作
永远都在，微信群的存在关键看自己
怎么合理使用。

同样是公务员，来自长宁区的小
莹有56个微信群，上午看一个多小
时，下午超过两小时，晚上看看自己
感兴趣的内容，参与朋友群的讨论，
两小时又悄然而去。不过小莹的工
作目前多半靠微信群，“我也是从事
青年工作的，很多工作都通过微信来
联系，特别是一些沟通协调和统计汇
总工作，群里吼一声比较方便迅速。”

你的生活被微信群“绑架”了吗？
不少白领手机微信群少则几十个多则百余个

近日，团市委官方微信
“青春上海”发布的帖子
《一个团干部有120个微信
群算很多？》引起了很多青
年的共鸣。根据一项“微信
群”调查显示，每个人的微
信群类别五花八门，公务员
平均加入的群有4个；外企
从业人员的群有15个；事业
单位和个体工作人员分别
有7个和5个。调查结果让
很多青年“不服”，有位青年
转帖表示自己有153个微
信群。不少白领青年直言，
不知不觉间生活被微信群

“绑架”了。
青年报记者 周胜洁

●点击微信主界面右上角“+”

号按钮--选择“发起群聊”--点击

“选择一个群”，所有加入的群都会

显示，一数变可知自己有多少个微

信群。

●打开微信通讯录--点击“公

众号”选项。这样微信群也能一目了

然，不过前提是要把自己所在的微信

群都保存到微信通讯录。

合理用群
切勿变“手机控”

“我手机内也有不少群，同事群，

课题讨论群，作者群，微信群能方便工

作交流，适当聊天增进感情，但千万不

要变成‘手机控’。”上海社会科学院社

会学研究所研究员曾燕波说道。

曾燕波表示，如今微信群建立方

便，无论是在群里发通知、共享资料

的工作群，还是轻松八卦、增进感情

的好友群，都能为生活带来不少便利

与乐趣，但若一些青年沉迷于各个微

信群中，看到一条消息就回，读到好

帖子就想转到各个群里，那原本用来

做正经事的时间将很容易被微信群

“切割”，微信群将成为生活、工作的

重心，“其实微信还是浅薄化的，一条

条发微信，信息量并不大，青年可以

见缝插针，利用碎片化时间来处理微

信群中的信息。”

曾燕波也注意到，一些变成“手

机控”的青年，在群里妙语连珠，不

断创造新词汇，尝到美味佳肴就想

着拍照传群里分享，但回到现实生

活中却变得相当木讷，同学朋友聚

会也只顾低头看手机，“忽略了家

庭、朋友，影响了现实关系，则真正

是弊大于利了。”

在曾燕波看来，青年应该树立正

确的事业观念，将微信群作为能辅助

自己工作、增进人际关系的工具，而

不要让各类群成为生活的主导。

90后袁小姐在一家美资4A公关
公司任客户专员，她的微信群不算太
多，还不到30个。既有工作群，也有活
动群、同学聚会群，有些相熟的同事、
朋友组建的小群。但最让袁小姐头
疼的，无疑是工作群。她所在的4A
公关公司规模较大，公司大群里有
200多号人，北京、上海两地的人员均
在大群里。对于这个工作群，袁小姐
真是又讨厌又无奈，很多时候群里的
话题跟她一点关系都没有。“比如说，
北京公司里有人@同事，告诉对方快

递在前台，让同事有空去取。这种消
息也发在群里，有时候我10分钟不
看群，几十条、上百条的未读消息就
跳了出来。”

然而袁小姐又不好意思将此群
屏蔽，万一有人在群里发布的消息涉
及到她的工作，也必须及时回复。“我
觉得生活被工作群‘绑架’了，每天时
不时就要刷一下微信群，生怕错过了
重要通知，都要变强迫症了。”

另外袁小姐也对莫名其妙被拉进
一些拉票群而无奈，前几日她就被一位

交流不超过三句话的前同事拉进了一
个项目投票群，她进群投票，然后“秒
退”，“群里的人我都不认识，聊的内容
也跟我没关系，多一个群多麻烦。”

作为袁小姐的同行，公关张先生
所在的微信群也有几十个，对于不分
工作休息都在讨论项目的工作群，不
胜其烦的张先生直接选择了屏蔽。
虽然对工作群用了“重刑”，但他又心
存担心，时不时还要点开看看，若话
题与自己相关就会回复，“没办法，休
息日子也被微信群‘绑架’了。”

“龙舟赛嘉宾组志愿者、龙舟赛
游园组志愿者、龙舟赛随队翻译……”
这是小郑在参与普陀龙舟赛活动前建
立的工作群，粗略一数就有6个，在小
郑的手机中，工作项目群、同事群、老
乡群、聚会群等微信群多达136个。
小郑是普陀团区委的新媒体小编，同
时他还是9个微信群的群主。

在没做群主之前，小郑并不觉得
自己的生活与微信群“捆绑”，“只做
参与者时，群里消息想看就看，不想
看就把手机扔一边。”但自从他成为

群主后，所花心思成倍增加。就在9
月2日，他成为新成立的青春普陀互
动群的群主，为了找到共同话题，他
向群里发了不少有关阅兵的链接，顺
利激起了群内成员的大讨论，也让他
产生了满满的成就感，“作为群主，一
来要考虑群内讨论的活跃度，适时发
布大家感兴趣的话题；二是在大家讨
论偏离主题时及时扭正；最后还要注
意发广告的成员，及时清除。”久而久
之，小郑都产生了强烈的微信群依赖
症，每天花在微信群上的时间长达七

八个小时，只要10分钟不看群，他的
手指就难受，他笑言这是新媒体小编
的“通病”。

虽然小郑有时也有生活被微信
群“绑架”的感觉，但他更在意的是群
的质量，“我觉得群的多少无所谓，关
键是这个群能带来什么，如果群可以
拓宽自己的信息面，交到朋友，能切
实解决一些问题，那么一千个群不嫌
多。如果一个群的群员各自像丢垃
圾一样往群里丢信息，发广告，那么
一个群都觉得多。”

公务员小张 办个项目建个群 工作协调很管用

外企袁小姐 每天时时刷群生怕错过重要通知

新媒体小编 身兼9个群群主 10分钟不看就难受

[查询微信群方法]
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136个群


